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денис каёХтин 

Ежегодно Волгоградский госу-
дарственный университет выпу-
скает более тысячи молодых спе-
циалистов. Каждый из них, окан-
чивая один из самых престижных 
вузов Волгограда, находит свое 
место в жизни, зачастую даже не 
по приобретенной специальности. 
Одним из таких является Артем 
Мазур – выпускник юридическо-
го факультета, а ныне – главный 
администратор Московского теа-
трального колледжа при театре 
Олега Табакова. 

Однако почему юрист по окон-
чании университета решил стать 
театралом? 

– Мой папа Игорь Мазур, – расска-
зывает Артем, – актер Нового Экс-
периментального театра. Однажды, 
когда мне было 10 лет, мне досталась 
крохотная роль в спектакле «Чума на 
оба ваши дома» по пьесе Г. Горина, 
которая является неким продолжени-
ем трагедии «Ромео и Джульетта». У 
меня было всего одно слово, против 
которого я был указан в программке 
к спектаклю, получал 30 рублей за 
свою «роль», которые 13 лет назад 
для меня были весьма приличным 
гонораром, несколько статей о себе 
в местных газетах и детская слава 
на всю школу. 

Этот первый театральный опыт – 
не единственное, что было у Артёма 
в его творческой деятельности. Он 
окончил музыкальную школу по двум 
специальностям – фортепиано и 
саксофон и даже учился год на очном 

Знай нашиХ!

Для всего можно найти время

анастасия радЧУк

Студенты, особенно 
в преддверии сессии, 
любят мечтать об 
увеличении количества 
часов в сутках. А Саша 
Иванов, староста 
группы МО-051, мечтает 
о снежной зиме, 
распоряжаться временем 
он умеет отлично. 

Итак, знакомьтесь. Александр Ива-
нов, студент факультета философии, 
истории, международных отношений 
и социальных технологий, в дипломной 
работе исследует албанский вопрос. 
Мама Саши насчитала около 70-ти 
медалей и грамот сына, примерно 20 
из которых – с соревнований всерос-
сийского уровня. Например, такие: за 1 
место на дистанции «Связки» на откры-
том чемпионате России по туристскому 
многоборью (Крым-2005); за 1 место в 
открытом чемпионате России по турист-
скому многоборью (2008); за 1 место в 
Кубке России по туристскому много-
борью на приз А.Н. Сафронова (2008); 

за 3 место в составе команды «Стихия» 
в открытом чемпионате России по ту-
ристскому многоборью (Адыр-Су-2009). 
Туристское многоборье – соревнования 
в технике горного туризма и альпиниз-
ма, своего рода вытяжка технических 
элементов, отрабатываемая спортсме-
нами. Пять раз Саша принимал участие 
в соревнованиях по мультиспорту, то 
есть преодолению маршрута разными 
способами передвижения: пешком, на 
велосипеде, по воде и так далее. Со-
ревнование длится от 6 до 48 часов, 
по словам собеседника, это сложное 
испытание и физически, и морально, 
особенно устают колени. Кстати, со-
ревнования по мультиспорту ежегодно 
проводятся в Волго-Ахтубинской пойме, 
на острове Сарпинский.

Об увлечении
– Саш, рад нашему снегу?
– Конечно! В понедельник я вернул-

ся из поездки, катался на сноуборде в 
Приэльбрусье. По мере возможности 
стараюсь активно отдыхать: летом 
зарабатываю деньги, зимой трачу,  
поэтому каждого снега я жду с осо-
бенным нетерпением. Теперь можно 
кататься на сноуборде по склонам 
Мамаева Кургана – это, конечно, не 

Эльбрус и не Домбай, но тоже хорошо, 
трамплинчики есть. Некоторые ребята 
еще в пойме Царицы приспособились 
кататься.

Я занимаюсь горным туризмом 9 
лет, сначала под руководством трене-
ра, теперь сам себе тренер. Работал 
тренером-инструктором в детском 
лагере в Туапсинском районе. Устраи-
вал детям соревнования с помощью 
альпинистских веревок, помните, мо-
жет, раньше передача была «Фактор 
страха», ее проводил. Ребята у меня 
червяков дождевых ели, не боялись. 

– Есть ли у тебя какие-то приме-
ты, в которые ты веришь? 

– В приметы, типа черных альпини-
стов, верят только в детских лагерях. 
Я, когда из дома уезжаю, первым де-
лом думаю, не забыл ли чего, теплые 
вещи проверяю, документы. 

– Одобряют ли увлечение роди-
тели? 

– Хорошо, что моя мама не видела 
большую часть того, чем я занимаюсь, 
только по красивым фотографиям. 
Хотя… Вот однажды мне на голову 
кусок от скалы сорвался, лежал с 
сотрясением мозга в Ростовской 
больнице, мама знает об этом.

А вот моя девушка со мной вместе 
на соревнования ездит, она инструк-
тор по водному туризму. В 2007 году с 
ней участвовал в сплаве на катамара-
нах второй категории сложности. 

– Как ты поддерживаешь форму?
– Занимаюсь на скалодроме спор-

тшколы Дзержинского района. Но это 
только маленький кусочек тренировок. 
Бегаю на школьном стадионе, плаваю в 
бассейне «Искра», катаюсь на велоси-
педе, причем даже на зиму его не «кон-
сервирую». У моей команды расписан 
план тренировок на каждый день, по-
моему, там даже сауна включена. От-
дельно выделяется день на отработку 
технических элементов, отдельно – для 
лазания. Но я не замыкаюсь на трени-
ровках. Для всего можно найти время: 
и читаю, и фильмы смотрю, и учусь, 
само собой. В этом семестре вот даже 
стипендию повышенную получаю. 
Недавно прочитал интересную книгу 
Валентина Пикуля «Реквием карава-
ну PQ-17». Для диплома приходится 

научные книги читать, правда, от них 
быстро голова пухнет.

– Где ты хочешь побывать со 
своим бордом?

– Есть определенный азарт, когда 
катаешься по ухоженным трассам, 
где все расчищено, стоят разметки, но 
намного интереснее по неухоженным, 
когда сам смотришь, что впереди 
ледник или обрыв, думаешь, как его 
обойти. Мечтаю побывать в Америке, 
в Йеллоустоунском парке. А еще хотел 
бы съехать с вершины Эльбруса на 
сноуборде. Сейчас я где-то посереди-
не катался только. 

– Поделись своим самым первым 
ярким студенческим воспомина-
нием. 

– Посвящение, а потом подготовка 
посвящения первокурсникам, когда 
сами уже на втором курсе были, 
показывали студенческую жизнь 
в аспектах: прошлое, настоящее и 
будущее.

О планах на будущее
– Как ты считаешь, можно ли 

реализовать себя, живя в Волго-
граде? 

– Реализовать себя молодому 
специалисту в Волгограде можно, но 
трудно. Если хочешь добиться успеха 
быстро, надо ехать в столицы, жела-
тельно к родственникам или друзьям, 
которые помогут в первое время. Я по-
сле получения диплома хочу получить 
второе высшее образование в ВолГУ, 
юридическое, скорее всего. Считаю, 
что обладать правовыми знаниями в 
современном мире полезно. Сейчас 
я получаю умение анализировать 
дипломатические отношения, это тоже 
немаловажно, да и вообще, умение 
найти и понять информацию полезно 
не только в международных отноше-
ниях, а буду я работать по специаль-
ности или нет – посмотрим.

– Есть ли у тебя жизненный 
девиз? 

– Какого-то складного девиза у меня 
нет. Я считаю, если стараться, упорно 
идти к цели, несмотря на минутные 
слабости и препятствия, результат 
обязательно будет виден и ощутим и 
тебе, и окружающим.

отделении в Институте искусств име-
ни Серебрякова, совмещая с первым 
годом обучения в ВолГУ, и приходи-
лось разрываться. Но необходимо 
было сделать выбор, и Артем сделал 
его в пользу университета.

– В 11 классе я готовился к посту-
плению в «Слежку», – рассказывает 
Артем. – Но потом решил, что носить 
погоны большую часть своей жизни я 
не смогу. Тогда я решил остановиться 
на ВолГУ.  

И все же Артему довелось пора-
ботать на настоящем следствии. Это 
было во время прохождения пред-
дипломной практики. Он работал в 
ОБЭП Центрального РОВД Волго-
града. Первую неделю разносил по-
вестки, позднее делал контрольные 
закупки пиратских фильмов с по-
следующим их изъятием, вычислил 
несколько точек по нелегальной 
продаже алкогольной продукции. В 
таких ситуациях приходилось брать 
друзей в помощь, изображая бед-
ных иногородних студентов, остро 
нуждающихся в дешевом алкоголе. 
Достаточно сложно было «ловить» 
преподавателей вузов на взятках: 
приходилось прятать студентам 
микрофоны, репетировать с ними 
возможные диалоги, чтобы препо-
даватель вслух назвал «стоимость» 
того или иного экзамена. Даже тогда 
не то помогал театральный опыт, не 
то родительские гены дали о себе 
знать. Были и погони, и задержания 
– много всего. Учиться на юриспру-
денции, по словам Артема, было 
безумно интересно.

– Вообще, наш набор 2002 года 
был один из самых запоминающихся, 

как сейчас вспоминают преподава-
тели. И учились мы довольно-таки 
дружно. Я не могу сказать, что был 
активистом студенческой жизни, 
весь первый курс из-за учебы «на два 
фронта» у меня прокатился словно 
снежный ком – быстро и почти неза-
метно. Однако потом мы, безусловно, 
собирались всей группой вместе, 
посещали кино, кафешки, студенче-
ские каэвээны – это все было. 

Никогда не забуду нашего за-
мечательного декана факультета 
– А.Г. Егорова. Благодаря ему, я 
уверовал одну истину: если пойти 
к начальству с каким-то вопросом 
– лучше сказать честно, а не приду-
мывать «болезнь» или дальних род-
ственников. Александр Георгиевич 
всегда относился с пониманием и 
шел навстречу каждому студенту. 

Когда у его мамы Светланы Ма-
зур появилось свое театрально-
концертное агентство «Все звезды», 
которое занимается гастролями 
столичных театров, антрепризных 
спектаклей, звезд российской и за-
рубежной эстрады, рока, шансона, 
Артем принимал активное участие 
в деятельности этого агентства. По-
том занимался рекламой проектов, 
организацией пребывания артистов 
в Волгограде. Получив для себя неза-
менимы опыт, Артем самостоятельно 
решил применить все свои знания и 
навыки. Однажды, созвонившись с 
тур-менеджером рок-группы «Зве-
ри», Артем договорился об их концер-
те в нашем городе, в результате этих 
переговоров в Волгограде успешно 
прошел их концерт. А спустя еще 
время Артем организовал и блестя-

ще провел кастинг на шоу Первого 
канала «Минута Славы».

Через полгода после окончания 
ВолГУ Артем переехал в Москву.

 – Я прошел собеседование у ди-
ректора Театра Наций и меня взяли 
гастрольным администратором. Про-
работав там полгода, я показал себя 
с лучшей стороны, завел много новых 
знакомств, и вскоре мне предложили 
работать у Олега Павловича Табако-
ва в театре. А в этом году начнет свою 
работу Московский театральный 
колледж, где я работаю главным ад-
министратором. В нем будут учиться 
ребята – выпускники 9-х классов со 
всей России. 

В основе деятельности Артема 
– проведение предварительных от-

боров в городах. Работа достаточно 
трудоёмкая: подготовка на местах, 
частые перелеты из города в город 
с актерами, прослушивание сотен 
талантливых ребят. Как говорит сам 
Артем, с каждым днем он открыва-
ет в себе способности педагога и 
психолога. 

– В будущем я планирую поступать 
на продюсерский факультет, – делит-
ся своими планами выпускник ВолГУ 
Артем Мазур. – Планирую также по-
работать в кинопроизводстве. Это 
отдельный огромный мир. У меня 
есть небольшой съемочный опыт. Но 
это было больше ради развлечения. 
Вроде все получается, все интересно. 
Но я хочу попробовать как можно 
больше!  

Досье «Форума»
Александр Иванов, 
студент группы МО-051
Интересы: скалолазание, 

горный туризм, велосипед 
(ХС), ролики (FSK), сноуборд, 
активный отдых, водный ту-
ризм. Захватывает всё новое 
и нестандартное. 

Любимая музыка: Hard-
core, Punk, Ska, Atari teenage 
riot, Avenged Sevenfold, Blood 
for blood, Beasty boys, Bury your 
dead, Cypres hill, MADBALL, 
Fury of five, Irate, Agnostic front, 
RAGE AGAINST THE MACHINE, 
Reveille, Velcra, Crisis crew, Devil 
shoots devil, Changes, V3 anus, 
Засрали солнце, Ska-P, Tim 
armstrong, Hatebreed, The Off-
spring, Story of the year, Sick of 
it all, Do or die, xMaroonx, Project 
x, Vitamin x, Mister x, Distemper, 
Against all authority, Stagebottles, 
Pennywise, Finch, Apocalyptica, 
System of a down.

Любимые фильмы: «Фо-
рест Гамп», «Зелёная миля», 
«Спасение рядового Райана», 
«Форсаж», «Мишель Вальян: 
жажда скорости», «Такси», 
«Эйс Вентура», «Покорители 
скал 5», «Очень страшное 
кино», «Достучаться до небес», 
«Матрица», «Звёздные вой-
ны», «Время любить», «South 
Park». 

Любимые телепрограм-
мы: «Точка отрыва», «Камеди 
клаб», Top Gear. 

Любимые книги:  «Пар-
фюмер», «Реквием каравану 
PQ-17», «Крейсера», Харуки 
Мураками. 

Любимые игры: «Есть кон-
такт!», «Крокодил», «Мафия», 
Вся серия Need For Speed, Colin 
Mc Rae Rally, волейбол и т.д. 

Любимые цитаты: «Успех не 
конечен, ошибка не смертель-
на; весьма мужественно про-
должить этот список». (Уинстон 
Черчилль).

выПУСкник

Из ВолГУ – в шоу-бизнес

А.Мазур и М. Пореченков. Фото из архива А. Мазура.


